



AngloAmerican

Personas que marcan la diferencia en minería.

## Plan de Desarrollo El Soldado: continuidad, sostenibilidad y futuro minero en la Región de Valparaíso

Con más de 100 años de historia en la comuna de Nogales, la operación minera El Soldado de Anglo American se encuentra en un momento clave para su continuidad: El Torito, su actual depósito de relaves, está próximo a alcanzar su capacidad autorizada, lo que hace necesario proyectar una transición operacional. En este contexto, surge el Proyecto de Desarrollo El Soldado (PDES), una iniciativa que busca extender la vida de la operación por alrededor de 14 años, sustentada en nuevas tecnologías, altos estándares ambientales y una estrategia de diálogo temprano con el territorio.

Paulina Jaramillo, gerenta general de El Soldado, explica sus alcances, los próximos hitos y el rol que cumple la sostenibilidad en la proyección futura de la operación.



**¿Cuál es el principal objetivo del proyecto?** El objetivo central es asegurar la continuidad de El Soldado más allá de 2029. Contamos con recursos y reservas de cobre suficientes, no obstante, para proyectarnos hacia el futuro necesitamos una nueva solución para los relaves. El proyecto propone un método de depositación más moderno, basado en relaves espesados y con menor contenido de agua, que fortalece la seguridad y se alinea con estándares internacionales. En sencillo, queremos seguir operando, pero hacerlo cada vez mejor: con aún más responsabilidad, más sostenibilidad y una relación aún más transparente con el territorio.

**¿Qué importancia tiene la continuidad de esta operación para la comuna de Nogales?** El Soldado no es solo una operación minera: es parte de la historia y de la vida cotidiana de Nogales. Actualmente, generamos cerca de 1.200 empleos directos e indirectos, sumando trabajadores propios y de empresas colaboradoras, además de una activa red de proveedores locales. Existen familias con tres y hasta cuatro generaciones vinculadas a la operación, lo que demuestra la profundidad del vínculo con este territorio.

Por eso, proyectar la continuidad de El Soldado no solo significa mantener actividad productiva; también implica resguardar empleos, dinamizar la economía local, fortalecer capacidades y preservar una historia

que ha acompañado a la comuna durante décadas. Para muchas familias, El Soldado es estabilidad, oportunidades y un camino de desarrollo que queremos seguir construyendo juntos.

**¿Cómo se incorpora la sostenibilidad en este proyecto?** Para nosotros, la sostenibilidad es la capacidad de generar valor que permanezca en Nogales más allá de nuestra presencia. El proyecto permite dar continuidad a programas construidos junto a la comunidad en áreas como educación, salud, seguridad pública, empleo, gestión hídrica y fortalecimiento de capacidades. Son iniciativas desarrolladas en diálogo permanente, basadas en diagnósticos locales y orientadas a responder a necesidades reales del territorio. Además, el proyecto incorpora altos estándares ambientales, una gestión responsable del uso del agua y medidas de prevención y control que aseguran que la operación se desarrolle cuidando a las personas y al entorno. Nuestro compromiso es seguir avanzando hacia una minería que conviva de manera armónica con el territorio, aportando al desarrollo local sin comprometer el futuro.

**¿Cómo se abordará la gestión de relaves?** Nogales tiene una historia marcada por la tragedia que ocurrió en 1965, cuando El Soldado era operada por otra compañía, y esa experiencia nos exige ser especialmente responsables y empáticos. El proyecto

considera relaves espesados, con menor contenido de agua, lo que mejora la estabilidad y reduce riesgos. La depositación se proyecta en espacios dentro de la operación actual, por lo que no se aumentaría el área industrial existente. Todo esto se complementa con modernas tecnologías de monitoreo continuo, vigilancia permanente y cumplimiento estricto de estándares nacionales e internacionales. Esta propuesta refleja un aprendizaje profundo del pasado y un compromiso con prácticas más seguras y sostenibles.

**¿Cuáles son los próximos pasos del proyecto?** En 2025, logramos un hito clave con la presentación de la Declaración de Interés Nacional. Hoy, estamos finalizando los estudios necesarios para ingresar el proyecto al Sistema de Evaluación Ambiental durante el primer trimestre de 2026. Paralelamente, hemos fortalecido nuestro diálogo temprano con el territorio mediante presentaciones a la comunidad y autoridades locales, a través de reuniones, mesas comunitarias y ejercicios de "casa abierta". Estas instancias nos han permitido recoger observaciones, aclarar dudas y mejorar el diseño antes de su ingreso formal al Sistema de Evaluación Ambiental. Nuestro compromiso es avanzar en este proceso con transparencia, responsabilidad y cercanía, porque para nosotros es fundamental que El Soldado siga siendo parte del presente y del futuro de Nogales.